

法友

For You

2025. 9 No.66



【発行】(公社)伊勢法人会 女性部会広報委員会
〒516-0037 三重県伊勢市岩渕1丁目7-17
伊勢商工会議所5階
TEL 0596-28-5665 FAX 0596-24-8315



令和7年度 事業計画

4月21日(月) 報告・食事会
7月～9月 第15回税に関する絵はがきコンクール
7月3日(木) バス研修
11月 予定 税金展
12月1日(月) 第31回グループ別税務研修会
5月～2月 小学校での租税教室(講師)

2月11日(水・祝)
40周年記念事業(租税教育・地域社会貢献活動)
9月・1月 広報誌 発行
随時 部会員増強



部会長
原田 佳代子

平素は、伊勢法人会女性部会の活動に對しまして、ご理解とお力添え頂いております事に御礼を申し上げます。

伊勢法人会女性部会は、税に關する提言活動、税の知識の普及、納税意識の高揚など、税を中心とした公益的な活動を展開し、広く社会に貢献することを目的に活動しております。

令和7年度は、伊勢法人会女性部会の最重要事業である小学校での租税教室を、上半期で6校開催し、秋に志摩市で開催を予定しております。租税教室では、児童が真剣に講師の話の聞き、現在、社会で関心の高い関税の質問が出るなど、学校を訪問し授業をすることで、児童の税への関心が着実に高まっていることを実感しております。

また、久しぶりに小学校校長会に出席させていただき、法人会の活動、女性部会主催「税に關する絵はがきコンクール」への応募、40周年記念事業演奏会へのご案内をお願いさせていただきました。

今期、伊勢法人会女性部会は40周年を迎えます。令和8年2月11日に40周年記念事業として、日本センチュリー交響楽団

小編成を迎え、この地域の児童たちが身近に本物の音楽に触れ、自分への未来の気付きや、希望を持つ機会の一助になればと思ひ企画致しました。

私たちは法人会の活動を通して、企業の健全経営を支える税の知識を吸収し、先輩方から引き継いだ、31回目を数える「グループ別税務研修会」では、税務当局から直接アドバイスを頂き、自社の経営感覚を磨いております。

法人である私たちの企業を取り巻く環境は、昨年から経済は少しずつ正常に戻りつつありますが、ロシア・ウクライナ情勢などは続いており、さらに、ここに来てアメリカの関税問題や物価高、エネルギー価格の高騰など、非常に困難で先行きが不透明です。

また、企業に求められる価値観が変わり、DXへの推進の広がりなど、大きく世の中が変化しております。

伊勢法人会女性部会は、今後益々、多様な価値観や考え方を重視し、自社の発展に努め、この地域が未来に向けて、また子供たちに明るい社会を託すことが出来るよう、女性らしい視点で地域の課題に取り組み、法人会活動を通じ地域社会に貢献することを目指して参りたいと思ひます。

最後になりましたが、税務当局の皆様、親会の皆様、青年部会の皆様、引き続き、ご支援、ご指導をお願い申し上げます。

報告・食事会

令和7年4月21日(日) 於：伊勢商工会議所

伊勢商工会議所(大ホール)にて、報告・食事会が開催されました。

伊勢税務署 草川署長様、

正井統括官様、親会より伊藤副会長にご臨席賜りました。

43名の参加のもと、原田部会長が議長を務められ、令和6年度の事業報告、決算報告が行われました。

任期満了に伴う役員改選では、原田部会長が再任され、

挨拶の中で、「今年度は女性部会40周年の佳節をむかえます。40周年事業が未来に残していただける内容となるよう女性部会の各委員会が一体となつて、取り組んでいきたい。」と話され、引き続き議長を務め令和7年度の事業計画、予算報告が滞りなく行われました。また、退任表彰に移り長年にわたりご尽力をいただいた2名の方が表彰されました。



石川 前監事



向井 前監事



食事会では、会場を大喜に移動し新委員会別に席を設け、新しい顔合わせができ、楽しくにぎやかな食事会となりました。参加いただきました皆様ありがとうございました。

時の人



伊勢 務 署 長 氏
し 史
た 尚
にし 西

★ご出身・生年月日をお聞かせください。

出身は、静岡県静岡市清水区(旧清水市)です。現在は名古屋市千種区に居を構え、伊勢署への着任に際し、伊勢市内で單身生活をしています。

昭和44年3月11日生まれ 56歳です。

★ご家族構成をお聞かせください。

妻(看護師)と息子(大学四年生)の3人家族ですが、家族の主役は大谷選手のデコピンと同じ犬種(コイケエルホンデイエ) 13歳のお爺ちゃん犬です。

また、大府市に住んでいる孫(長女の子3歳)がちよくちよく泊りにくるので、甘やかしております。

★伊勢にいられての感想をお聞かせください。

税務大学校普通科時代の同期同班の親友の実家が鶴方駅前に

あり、度々、伊勢鳥羽の色々な観光地等に案内してもらい、良い思い出があります。特に、静岡には無いリアス式海岸の絶景が印象深いです。

その後も、仕事やプライベートでも何度も来ていますが、訪れる度に刺激を与えてもらっています。

伊勢の勤務は初めてですが、海あり山あり島ありで風光明媚な土地であり、また、伊勢神宮を始めとした日本有数の観光地であり、守るべき古いものと変化が求められた新しいものが、バランスよく融合している印象を持ちました。

★伊勢にいられる前のお仕事を

お聞かせください。

国税局で徴収部特別整理総括課長をしていました。税務署で発生した1千万円以上の滞納事案などの徴収困難事案、差押えを逃れるために財産を隠ぺいする行為に対する「滞納処分免脱罪」に対する告発や国外財産に対する国際徴収(徴収共助)などを所掌していました。

生々しい現場の中で常に動いていく現状を正確に把握し、滞納を圧縮すべく次の手段や可能性を探りながら行動する毎日を通り、非常にやりがいのある仕事でした。

★ご趣味をお聞かせください。

- ①落語
子供のころから、祖父と一緒に落語を聴いていて体に染みついていました。
- ②プロ野球(ベイスターズ)
旧大洋ホエールズのキャンプ地が静岡市(草薙球場)であったことからファンになりました。
- ③アニメ
統括官に昇任した時に、従兄弟から管理者になるのなら「ワンピース」くらい知っていないと若手と会話ができないと言われ、それ以降ハマりました。
- ★座右の銘をお聞かせください。
はじめて静岡県の署から国税局に異動する時に副署長からかけられた「頑張れば心豊かになり、楽すれば心寂しくなる。」を常に心の片隅に置いています。
- ★心がけておられることをお聞かせください。
前年踏襲ではなく、良い部分は残しつつ躊躇せず新しいことにチャレンジしてみ、駄目なら更に改善する。まずは、やってみることが大切だと思います。
- ★印象深い仕事・勤務地をお聞かせください。
比較的、様々な部署で仕事をさせていただいたこともあり、どの仕事も印象が深いのですが、中でも一番は、平成13年に名古屋国税局情報公開窓口の担当として、開示請求を行われる方々への対応や職員に対する制度説明を行う研修を企画するなど、新設部署でもあり、まさに手探りで取り組んだことが非常に印象に残っています。
- ★(公社)伊勢法人会女性部会にメッセージをお願いします。
全国でもトップクラスの会員数を誇る伊勢法人会女性部会の皆様には、「税に関する絵はがきコンクール」の開催のほか、租税教室への講師派遣、更に来年は女性部会40周年の記念行事を開催されるなど、将来を担う子供たちに対する正しい税知識の普及、地域社会への貢献に積極的に取り組んでいただいていることに対し、心より感謝申し上げます。
- ★今後の女性部会に一言お願い致します。
今後も引き続き、様々な活動に取り組んでいただきますようお願いいたします。私共も皆様の活動のお力になれるよう、精一杯努めます。原田部会長はじめ、会員の皆様の明るい笑顔で、女性部会、更には伊勢法人会全体を盛り上げていただくことをご期待申し上げます。

小学校での租税教室事前勉強会
5月13日(火)
伊勢商工会議所にて実施 参加者:17名



租税教室講師養成研修
4月11日(金)
参加者:10名



新役員・ 委員会紹介

税制委員会

税制委員会は、『税に関する絵はがきコンクール』『税金展』『夏休みファミリーイベント』が担当事業です。楽しく税の大切さを学んでいただけるよう取り組んでまいります。

また本年は女性部会40周年にあたり『40周年記念事業』を組織委員会と担当いたします。

全ての事業は皆さまのご協力によって成り立ちます。どうぞよろしくお願い申し上げます。



【研修委員会】☆中村 智美
◎土井 京子
○南平 幸子
○松本 美幸

【厚生委員会】☆小久保元美
◎野村 操子
○野村真知子
○平賀かおり



総務委員会

総務委員会は、女性部会の重要な事業である「小学校での租税教室」「報告・食事会」を担当させていただきます。

小学校での租税教室では、子供達と共に楽しく税の勉強をして、税金の大切さ、どうして税金が必要なのか？を分かってもらえる様に取り組んでいきたいと思ひます。

本年度は女性部会40周年記念事業もあります。

皆様のご参加、ご協力をよろしくお願いいたし
ます。



組織委員会

組織委員会は、会員増強が委員会の役割です。

1人でも多くの仲間を増やし、また、楽しく交流しながら、税について学んでいく、入って良かったと言ってもらえるよう委員会一同、楽しく頑張っていきたいと思ひますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。



研修委員会

研修委員会は、税を学ぶ「グループ別税務研修会」と署長講話を担当します。

日常の税金についての疑問を、直接税務署の方に教えていただける絶好の機会です。

皆様に楽しくお勉強してもらえよう企画しますので、ご協力よろしくお祈いします。

伊勢税務署長による署長講話も併せてお楽しみ。



厚生委員会

厚生委員会は、バス研修と親睦会を担当させていただきます。会員様が1人でも多く参加いただき、楽しく交流いただけますように、皆様のご意見を参考に、プランを練って実施したいと思います。どうぞよろしくお祈いいたします。



育てる 育つ 育ちあう 女性部会

広報委員会

“for you” with you

広報委員会は、ピンク色の広報誌For youを年2回発行させていただきます。

女性部会の活発な活動の様子や熱い思いをFor youに載せてお届けします。

皆様、ご協力のほどよろしくお祈いいたします。



理事

☆：担当副部長 ◎：委員長
○：副委員長

【部会長】 原田佳代子 【監事】 岡崎 陽子
【直前部会長】 伊藤由美子 西村 尚子

【総務委員会】 ☆杉山 翠 【税制委員会】 ☆中村 清美
 ◎世古 明美 ◎中西 千景
 ○西村 由佳 ○上村百合子
 ○木本 淳子 ○松井 靖子

【組織委員会】 ☆下井ちなみ 【広報委員会】 ☆夏山 順子
 ◎中川 幸恵 ◎中村 文香
 ○藤原みのり ○米田真奈美
 ○中川 邦恵 ○山崎 光子



署長講話・親睦会

令和7年2月12日(水)
於・ザ・オランジェガーデン五十鈴川

「税金よもやま話」

「サザエさんに関する一考察」磯野家の謎

伊勢税務署長 草川 友典氏

2月12日(水) ザ・オラン

ジェガーデン五十鈴川にて、署長講話・親睦会が開催されました。「税金よもやま話」として、伊勢税務署長 草川友典様に、ご講話いただきました。

(研修委員会)

みなさんのよく知っているサザエさんのお話で楽しく聞かせていただきました。

磯野家の家族、甥っ子のノリスケさんのお話で、参加者43名のみなさん笑顔になりました。次回からテレビを観るのが楽しみです。

ご講話後の親睦食事は5



公益社団法人伊勢法人会女性部会

署長講話

「税金よもやま話」

伊勢税務署長 草川 友典氏

年ぶりの開催となり、楽しく過ごさせていただきました。

令和7年2月12日にザ・オランジェガーデン五十鈴川にて45名参加のもと、署長講話・親睦会が開催されました。

初めに伊勢税務署の草川署長様より「サザエさん」に関する一考察「磯野家の謎」というテーマで講話をしていただきました。

磯野家の土地建物代、収入、学歴、波平はなぜ税務署を恐れていたか?など、とても興味深い内容で楽しく拝聴することができました。ありがとうございました。

また、5年振りの親睦会では「365歩のマーチ」を全員でリズム良く、元気いっばいに踊り、次の「伊勢音頭」は輪になって、会場全体が一つになって大いに盛り上がりました。

お食事はコースで伊勢真



(公社)伊勢法人会 女性部会

親睦会

鯛、伊勢鶏、伊勢美稲豚を使った料理をはじめ、季節のスープ、パティシエ特製デザートなど、とても美味しくいただきました。

ご来賓の方々、ご参加いただきました皆様ありがとうございました。(厚生委員会)

女性部会設立40周年記念事業 開催

日時：令和8年2月11日(水・祝)

記念演奏会

場所：鳥羽市民体育館サブアリーナ 時間：13時30分 開演・15時 終演予定
第一部 税金クイズ
第二部 日本センチュリー交響楽団によるコンサート

記念式典・懇親会

場所：戸田家
17時～ 記念式典
18時～ 懇親会

素敵な人から人へ ハートフルインタビュー

(新入部会員紹介) (令和7年7月末現在)(敬称略)

1会社のPR 2趣味 3ひとこと(夢・近況・思う事etc.)

早川 千奈美

(株)ナミ不動産/小俣支部



はじめまして。株式会社ナミ不動産の早川千奈美と申します。

この度、ご縁があり法人会女性部会に入会いたしました。

私は、伊勢市小俣町で不動産を営んでおります。

モットーは、人も土地も唯一無二のもので同じものはありません。

お客様にとって良いご縁を結びつけられるよう日々精進しております。

今回、女性部会に入会を機に皆さまのように輝けることを思い、より一層自分磨きに努めたいと思います。

良いご縁をいただきありがとうございます。よろしくお願ひ申し上げます。

山本 久美

(有)山藤/南伊勢支部

有限会社山藤の山本久美と申します。

伊勢志摩の海の恵みに育まれた干物や水産加工品を通して、食卓に「おいしい笑顔」と「安心」を届けたいという

想いで、日々ものづくりに取り組んでおります。

女性ならではの視点と感性を活かし、伝統を守りながらも、時代のニーズに合った商品開発・品質管理・販路開拓に努めております。

国内はもちろん、海外のお客様にも「伊勢志摩の味」を届けられるよう、日々挑戦を続けてまいります。

どうぞよろしくお願ひいたします。



岸端 麻由

(有)トップ設備工業/小俣支部

大野 晴子

風設工房(株)/港・御園支部



1 建築業 特にリフォーム業を主にしています。

お客様の毎日の生活が快適になる提案施工を迅速・丁寧に！をもっとうにより良い空間作りを目指しています。また四柱推命鑑定師として様々な方面から紐解きお悩みに寄り添っております。

2 主人と共に音楽を学び演奏して楽しんでいきます。

3 気軽に地域の人が集まれる場所作りを夢に持ちながら、地域の活性化、お役にたてるようにがんばっていきたくお願ひいたします。宜しくお願ひ致します。

荻原 ミユキ

(有)辻物産/北豊支部

1 伊勢神宮内宮前にあるひもの塾です。おいしい干物をたくさんの方にお届けしております。味に自信ありです!!

2 ダーツと猫

3 よろしくお願ひいたします。

吉村 亜有子

(株)吉村塗装/志摩支部

第31回
グループ別税務研修会
12月1日(月)開催
みなさんお誘い合わせのうえ、ご参加よろしくお願ひします。

太神宮 あちこち

第21回 三ツ石

神宮禰宜 石垣仁久

一、参拝と参詣

神社仏閣に向向いて神仏を拜むことを、参拝または参詣といいますが、古典では「参る」や「詣づ」などの動詞があり、それが「初宮参り」や「初詣」など現代のことばにも受け継がれています。

参拝と参詣は、ほぼ同じ意味ですが、参詣は寺院に向向く時に使うことが多いようです(『ベネッセ表現読解国語辞典』)。

参拝は「参る」と「拝む」からなることばで、「参る」は高貴な場所に行くことの謙讓、「拝む」は神仏に手を合わせ、頭を下げるなどの礼拝を行うことで、「参る」は礼拝を行うために社寺に行くことに重点が置かれています(『基礎日本語辞典』)。

一方、「詣でる」は社寺を拜みに行くことが本来の用法ですが、「霞ヶ関詣で」、「ワシントン詣で」など俗用されるのは、聖俗の逆転現象で、「札束を拜ませる」のように、

本来聖域に属することばであるからこそ、逆に俗に転じてしまいがちなのです。

二、参詣の楽しみ

社寺に参詣することは、庶民の楽しみです。その始まりはわかりませんが、すでに平安時代の古典文学には、貴族の女性が京から近江の石山寺や、大和の長谷観音に参詣する様子が書かれています。

都市周辺には、観音・不動・

大師などの神社仏閣が点在し、それぞれ決まった縁日があり、多くの人が参詣していました。それは庶民が日常を離れて、身心をリフレッシュする絶好の機会だったと言われています。

中には立ち寄った名所や、食べ物などを記した参詣記を著す人もいました。

「参詣」ということばが「参拜」よりふくよかに感じるのには、途中の見聞などを含んでいるからなのかもしれません。

三、外宮の名所

名所旧跡といえば、外宮では平清盛が枝を切らせたという清盛楠や、天の岩戸の扉であったと伝わる亀石などがある有名ですが、最近では風宮の石垣にあるハート形の石も人気があるようです。

「ただの石」には違いないのですが、前述の通り、聖なるものは俗となりやすい傾向があり、いつの間にか人々の関心を集めてしまうのです。

話題になっていいる石などを探して見つけるのも、また参詣の楽しみであるのです。

四、三ツ石とは何か

しかし、困ったことも実際にあります。外宮の新御敷地(東御敷地)前の御池寄りに、三つの小石を注連縄で囲っているように見える所があります。そこに両手をかざし「パワーがいただける」という人があつとを絶ちません。そのようなことは、ここ二十年の間に広まったことです。

まず、小石の名称は三ツ石で、二十年前は誰も見向きもしませんでした。だんだんと

三ツ石に立ち寄る人が多くなつたことから、踏まれてしまわないようにロープで囲んだのであつて、注連縄を張つて祀っているではありません。

この三ツ石について、神宮広報誌『瑞垣』第二二七号で、神宮司庁広報室次長の音羽悟氏が的確に解説しているので紹介します。

「三ツ石」はいつの頃から置かれたのか定かではありません。第四十四回正遷宮齋行直前の慶安二年(二六四九)八月に描かれた「外宮図」には、この石の記述は見られません。

元禄十三年(一七〇〇)に河崎延貞が纏めた『神境名勝談』に「三石」の記載があり、この前で御巫内人が月次祭・神嘗祭・遷宮の時に川原の禊の奉仕をする旨が記されています。また元禄九年に秦貞恒によって模写された『外宮宮域殿舎之図』

によれば、「三ツ石」の存在が確認でき、元禄二年(一六八九)の第四十六回正遷宮の記録にも見られるためそれ以前に設置されていたの

ではないかと考えられます。現行祭祀においても、この御池前(三ツ石前)は二十一年一度の遷宮の鎮地祭、後鎮祭、川原大祓の祓所の祭場となっております。

尚「三ツ石」はパワースポットではありませんので、手をかざしたり、賽物等のお供えをされるのは控えていただくようお願いいたします。

(ルビは石垣が加えました) 右の文を要約すれば、三ツ石は特別なお祭りの時にお祓いをする場所、パワースポットではないので、拝まないでほしいということですが、「鯛の頭も信心から」ということば通り、何を拜んでも勝手との考えもありますが、それは各自の家のことであり、神社や寺院ですることではありません。社寺が正式な参拝の対象としていないものを拜むことは、慎むべきでありましょう。

いずれにしても、社寺に参拝する際は、慎みの心を持ち、境内の尊厳を守り、誰もが祭神やみ仏と心が通じ合うような参拝でありたいものです。